

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 8 de febrero de 1905

NÚMERO 966



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de edro amargolse Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clase de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadete millas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WLOF-
ntiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

Hotel y Restaurant EL BOSQUE

Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional. Servicio diario y a la carta. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consiguo diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estylosy especialmente para atender con bastante fineza tanto á los reci como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de ondiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cerveceria

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central frente al bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

Notas y notitas

Poco ó nada hay importante en el país de qué tratar, á juzgar por la mayor parte de la prensa, pues si recorremos las columnas de nuestros diarios no hallamos otra cosa más que trabajo de tijera ó crónica baladí.

A propósito, con gusto prohijamos la idea de un estimabilísimo costarricense, el cual decia que debería constituirse un jurado que funcionara cada fin de año con el objeto de discernir un premio al periódico nacional que mayor numero de artículos dignos de vivir más de un día, é inéditos de costarricenses, publicara en el año.

En Europa hay una clase de periódicos de gran circulación entre el mundo porteril y cocineril, el periódico de la crónica fantástica y escandalosa.

Los hombres de la prensa de Costa Rica deben procurar formar un medio, cada día más crecido, de público culto para el diarismo.

Lo mismo que en *El Duo de la Africana* nos hallamos en un compás de espera muy trascendental, en un silencio muy importante, como le dice el bajo al señor alcalde.

Pero en lo bajo, lo mismo que en ciertos mares de superficie tranquila, se trabaja, se va de aquí para allá, se circula esta noticia, se inventa esta bomba, todo se agita en revuelta confusión, se extravían los criterios y se trabaja con tesón. Nosotros, republicanos decididos, trabajamos á la luz meridiana, nuestra labor no es de zapa.

Urge resolver un problema, el de la escuela en Costa Rica. El Ministro Astúa Aguilar es de los pocos hombres que juzgamos en Costa Rica con energías y aptitudes para encarrilar la escuela por el camino que debe seguir; es de los pocos hombres á quienes juzgamos con aptitudes para iluminar ese caos á que la rutina nos ha llevado.

Acerca del Liceo de Costa Rica nada hay decidido. Se necesita para

la Dirección de ese establecimiento un especialista de superiores condiciones; pero ha de ser un especialista, un hombre de los que no se inventan de la noche á la mañana, como no se inventa un Médico especialista. Hay que suprimir la intriga y la charlatanería. Hay que suprimir la política cuando se trata de los grandes y trascendentales intereses de la patria. Hay hombres jóvenes aptos para aquella dirección, estamos seguros de que si se buscan se encuentran en el país.

PLAUSIDIAS.

Clases de costura

Necesitan una reforma seria y fundamental estas clases. Aquí se nombran maestras de costura y modistas con excepciones rarísimas á señoras y señoritas por puro favoritismo y con resultados excesivos.

No hay entre las maestras de costura un 10% que conozcan teoría y prácticamente su oficio.

Se contentan con enseñar á bordar y á marcar á sus discípulas; y lo divertido es que las niñas salen de la escuela sin saber coser ni cortar.

¿Y cómo van á aprender á coser y á cortar si su maestra sin arte y empíricamente sólo sabe bordar, calar y marcar. La niña ha salido de la escuela después de seis años y no sólo no sabe cortar ni coser, sino que también ignora lo que es remendar.

No hace una camisa ni unas enaguas; hablarle de rompa interior es de mal gusto;—pero sabe bordar, calar y marcar.

Su apreciable maestra que gasta vanidad que reboza, científica y prácticamente no sabe hacer nada. Corta cuando más al tanteo ó á ojo de buen cubero; pero dice que sabe bordar.

Para ella las reglas más triviales de Geometría y dibujo lineal son teorías absurdas y caprichos de las costureras vulgares.

La niña sabe bordar, calar y marcar, pero no sabe hacer una camisa ni unas enaguas, ni un traje, porque según el modo de sentir de su cara maestra, esto se queda para las orilleras.

Nosotros creemos que debe empezarse por enseñar á las niñas á coser, surcir y remendar. Enseñarlas á cortar con todas las reglas del arte, á confexionar ellas mismas sus trajes y sus sombreros y como clase puramente accesoria, de pasa tiempo, de recreo y de lujo, enseñarlas, si alcanza el tiempo en el último año, á bordar y á marcar.

Las clases de costura, además, están

muy bien retribuidas, y una maestra de costura como las que tenemos en general, no guarda proporción en su trabajo con el de las maestras de estudio intelectual y de muchas horas diarias de trabajo.

Pedimos la reforma precisa en este ramo de la enseñanza.

UNA MAESTRA.

Las huelgas rusas

Una gran masa de gente se adelanta. Jóvenes, niños, mujeres y ancianos, todos dejan ver la ira en sus ojos; todos piden á gritos epública y la conclusión de una guerra injusta.

¿Esta gente es del Japón? No! son rusas, son los huelguistas.

Con paso presuroso y el mirar tranquilo se adelantan al palacio Czarino. Marchan, cuando aparece un escuadrón de caballería que les intercepta el paso: apuntan y hacen fuego. Los cadáveres mutilados ruedan por tierra bañados en sangre y los caballos hienden sus cascos en la frente de los venerables ancianos.

Horroroso espectáculo. Apenas leemos la noticia nos espanta!

Quisiéramos en esos momentos afiliarnos á los huelguistas rusos para morir en compañía de tontos mártires de la santa causa republicana.

Los jefes ordenan con serenidad y

las órdenes de muerte para los hijos de una futura república que asoma su cara infantil entre densas columnas de humo vomitado por las mortíferas metrallas del tirano.

Ella se acerca; con una mano saluda y ofrece una nueva era á la desventurada Rusia, y con la otra le ofrece una Constitución donde están escritas las leyes que han de hacer feliz á un pueblo que ha vivido siempre acariciado por una mano acostumbrada á ahogar la voz en la garganta de los hijos de un pueblo que quiere ser libre.

¡Salve, coloso de las armas y de la muerte!

Hoy te saludamos no como un imperio absurdo y absoluto, sino como una nueva república que tantas vidas le ha costado para poder figurar entre las progresistas naciones que comulgan con el liberalismo moderno.

CÉLIMO BOLAÑOS S.

San José, febrero de 1905.

OFICIAL

GOBERNACIÓN

Autoriza á la señorita Concepción Torrens y Roqué, mayor de quince años y residente en esta ciudad, para que contraiga matrimonio, comprobado que la expresada señorita no se halla bajo la patria potestad.

POLICÍA

Otorga á la Junta Especial de los trabajos de la cañería de San Antonio de Belén autorización para celebrar tres turnos en esa localidad con el propósito de arbitrar recursos para esos trabajos.

—Concede á Segundo Guillén, Agente de Policía del distrito de San Rafael del cantón central de la provincia de Cartago, la licencia que solicita para separarse de su puesto durante tres meses, y nombra para que lo sustituya á don Tomás Cedeno Bejarano.

FOMENTO

FERROCARRIL DE COSTA RICA

San José, 6 de febrero de 1905.

Señor Ministro de Fomento

SEÑOR:

Tengo el gusto de informar á V. que en esta fecha queda restablecido el servicio directo de trenes entre San José y Limón.

En la línea del ramal de Guápiles ya corren trenes desde La Junta á Guácimo, habiéndose construido un puente provisional de 60 metros, más ó menos, á través del río Parismina.

En cuanto se concluya el puente provisional sobre el río Guácimo, quedará expedito todo el trayecto entre La Junta y Guápiles.

Soy del señor Ministro, att^o y s. s.,
Por R. E. Brounger,

Administrador,

A. MORENO

Información Agrícola

ALTERNATIVA DE COSECHAS

[“El Exportador Americano”]

LOS antiguos observaron que las tierras daban productos mayores y de mejor calidad cuando no se cultivaba la misma especie de plantas en igual tierra; pero este arcano tardó algún tiempo en descubrirse; limitándose á una sóla cosecha y viendo que se dilataba, dedujeron que era preciso dejar descansar la tierra; mas después de algunos siglos, la experiencia les hizo conocer como refiere Virgilio, que no se necesitaba más que alternar las cosechas. Es inegable, y el orden natural nos lo enseña, que en los primitivos tiempos los ganados debieron vagar libremente encontrando por doquiera pastos que eximían de la necesidad de buscar medio alguno de proveer á su mantención, en aquellos tiempos en que el dueño de estos ganados, seguro de que no les faltaba de comer, se reducía á cultivar, en vista de su propio sustento, una pequeña parte de las inmensas tierras anual ó perpetuamente resultaban vacantes. Toda su ciencia consistía en escoger tierras nuevas, vírgenes y fecundas, las cuales obandaban á un largo descanso después de hechas algunas cosechas. El arte del cultivo no era para él otra cosa que el arte de arar.

Más tarde, cuando para atender á las necesidades siempre crecientes de la población, empezó la población á dividirse, hizose necesario extender los cultivos en la misma proporción y el mismo suelo; por consiguiente volvieron más á menudo los mismos cultivos. Para recuperar las fuerzas gastadas de las tierras por los cultivos, hubo necesidad de recurrir á

los abonos; y como todavía no se conocía la importancia de ellos, llegó á creerse que nada era mejor que obtener tantas cosechas consecutivas cuantas permitiese la fertilidad del suelo y dejarlo en seguida inculto por espacio de mayor ó menor número de años. Así fué como en gran parte de Europa se establecieron la rotación trienal y algunas otras; en cuyas cosechas se suceden invariablemente cosechas de gramíneas, y a éstas se dan barbecho más ó menos prolongado. Otros países de Europa, á favor de bien entendidas alternativas de frutos, han llegado al máximo del apogeo de civilización y progreso en agricultura.

La teoría física de las alternativas más evidentes que la química, consiste únicamente en mantener la tierra por la combinación de cultivos varios, en un estado conveniente de limpieza y de mullido.

Primero. Es menester que á todo cultivo que agote el suelo sigan otros cultivos propios, los cuales produzcan á la tierra descanso y le devuelven su fecundidad.

Segundo. A una planta de cierta especie y género y aun de cierta familia, debe, en cuanto sea posible, suceder una de otra especie, género y familia.

Tercero. A los cultivos que faciliten el crecimiento de las malas yerbas deben hacerse otros cultivos que las destruyan é impidan su desarrollo.

Tales son las consideraciones que importa tener presentes para la adopción de una alternativa fundada en una bien entendida distribución de cultivos. A cosechas que esquilman deben suceder cosechas fertilizantes; á las plantas de raíces hondas ó fosiformes; y á aquellas que con sus frecuentes labores purgan y remueven la tierra, otras á las que ésta convenga, limpie y mulla.

El “Padilla”

Leemos en “The Daily Telegraph” de 18 de enero, lo siguiente.

San Francisco, enero 17.—Otro capítulo trágico se ha agregado á la historia del pequeño crucero “Padilla”, el vapor que prestó más eficaz servicio en el mar á los revolucionarios en la pasada guerra para derrocar al Gobierno de la República de Colombia. En este momento el corresponsal de Panamá comunica que la tripulación colombiana del “Padilla” mató á seis oficiales blancos, pertenecientes también á la tripulación del mismo, entre ellos el Ingeniero H. Wasser, y partió hace varias semanas para el Callao.

Tiempo suficiente ha trascurrido para que el buque hubiera podido hacer el viaje hasta el Cabo de Hornos; pero hasta la fecha ninguno sabe su llegada al Callao. Es bien sabido en Panamá que un comerciante peruano —Mr. Auliffe—compró este buque, que estuvo abandonado algún tiempo en el mar, y salió en él para el Callao; que el vapor “Chile”, que pertenece á la “Pacific Steam Navigation

Company's line”, capturó este vapor y encontró á bordo cinco marineros heridos.

La versión corriente de lo que sucedió á bordo del “Padilla” es ésta: Antes que el buque saliera del Istmo los colombianos estaban disgustados y coléricos. Cuando el primer Jefe O' Connor ordenó que hicieran sus oficios cotidianos, fué atacado con un leño. Él se quedó en Panamá cuando se fué el “Padilla”. R. W. Look, segundo oficial de la “Pacific Mail Steamer Newport”, ocupó su puesto. El Comandante del “Padilla” era el capitán Clark, un americano. El comerciante peruano intentaba hacer del “Padilla” un yacht.

No se tienen más noticias ni se conocen más detalles.

CRONICA

Invitación

Hemos recibido la siguiente, que agradecemos mucho y reproducimos á continuación:

“Señor Director de EL DERECHO
San José.

El domingo 13 del mes en curso se verificará en este pueblo un turno con el objeto de allegar fondos para la cañería que se proyecta.

Nos es satisfactorio invitar á Ud. para ese día, y suplicarle que por medio de su acreditado diario, haga buena atmósfera á nuestra festividad

LA COMISIÓN

Presidente

Dr. don Antonio Monestel

Vicepresidente

Esteban Murillo

Vocales

Rafael Zumbado

Laudencio Rodríguez

Tesorero

Filadelfo González.

Sn. Ant^o de Belén, febrero 7 de 1905
Don Procopio Elizondo,

honrado artesano, comerciante, y correligionario nuestro, desmiente solemnemente por esto medio, la falsa especie de haber sido víctima del robo de un alfiler de brillantes, de corbata, estimado en \$250.00, que se registra en el número de ayer de “El Noticiero”.

Junta Escolar

La del distrito central del cantón de San Mateo de la provincia de Alajuela, fué organizada por la Municipalidad, del modo siguiente:

Propietarios

Don Victor M. Rodríguez

Gabriel M. Rodríguez

José María López.

Suplentes

Florencio Brenes

José Castillo.

Autorizado

Por acuerdo del seis del presente mes, la Corte Suprema de Justicia autorizó al Alcalde propietario de Turrialba, Tranquilino Badiella, para ejercer las funciones de Notario Público.

Correo

El lunes próximo á las 8 a. m., la

Administración despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York.

Ismael Carvajal

vecino de Zaragoza, que trabajaba en las maquinarias de Orlich, fué gravemente herido por una polea ayer á las 3 p. m. poco más ó menos. Murió á los agudos dolores, murió á la media hora del percance.

Colección

Tenemos encargo de vender una de "La Prensa Libre", sin empastar; empieza desde el número 1.

Abogado Auxiliar

La Junta de Caridad de esta ciudad, ha nombrado á don José Luis Sáenz para su Abogado Auxiliar.

Buena prueba

Don Alfredo Anderson ha presentado á la Sociedad Nacional de Agricultura, una muestra de papas, semilla alemana, cosechada en una huerta en San Pedro del Mojón. Los resultados obtenidos en la cosecha han sido sorprendentes. El señor Anderson ofreció regalar á la Sociedad una cuantas libras de esta semilla para que fuera repartida gratis entre los agricultores del país. —("El Noticiero").

Para fuertes y débiles

La cerveza más ventajosa para las funciones de los organismos por su no alteración, y la que está más al alcance de todos los bolsillos, es la afamada é inimitable DOBLE BLANCA TRUBE.

Gremio de Comerciantes

La Directiva que sigue funcionando en lo sucesivo, quedó organizada de la manera siguiente:

- Presidente*
Don Jesús Cubero Vargas.
- Vicepresidentes*
" Alberto Carvajal
" Ramón Muñoz
- Secretario*
" Víctor M. Fernández
- Prosecretario*
" Antonio M. Soto
- Tesorero*
" Manuel Soto
- Vocales*
" Federico Novoa,
" Gerardo Salazar,
" Eduardo Fernández,
" Trinidad Carvajal,
" José Pereira,
" Luis Martínez
" Rafael Vargas R.,
" Roberto Monge U.,
" Casimiro Suárez,
" José Fernández R. y
" Tomás Carrasco.

CABLES

San Petersburgo, 6.—Una diputación que representa 4,000 obreros, visitó la Oficina y Redacción de un periódico de esta para suplicarle al editor publique una carta de protesta contra la llamada diputación de obreros que visitó al Czar, pues declara que los miembros de ella fueron escogidos por los patronos y la policía. Dice la

carta que si hubiera sido genuina la diputación, los miembros hubieran explicado los agravios de sus colegas. Por razones manifiestas los redactores negaron publicar la carta. El conde Lamsdorff deniega la acción de las autoridades de Moscou en haber fijado los carteles anunciando que la Gran Bretaña y el Japón fomentaban la huelga. El Ministro envió una nota al Embajador británico avisándole de esto y dándole parte de la reprobación que dió el General Rudoneff, el responsable por los carteles y de haberle ordenado remover toda señal de ellos de las calles. El corresponsal del Daily Telegraph tiene informe de que el círculo Gran Ducal obligará al Czar á retroceder de la actitud en favor de las reformas. Todo indica el aumento de la influencia Gran Ducal contra las demandas populares. Reitera el corresponsal los puntos principales de su primitiva relación relativa á la actitud de Dewitte y del Ministro de Agricultura á favor de las reformas.

Dice que después de la labor continua se redactó un conmovedor manifiesto calculado para hacer grande impresión en el ánimo de todos y que hubiera hecho mucho en el sentido de atraer otra vez á la autocracia las simpatías perdidas del pueblo. Se hizo notar á la nación que cualquiera que fueran los cargos contra la burocracia, el Czar siempre permanecía el padre y protector del pueblo. Anuncióse también que Su Magestad había nombrado un tribunal especial para investigar los hechos del 22 de enero, decretando que serían castigados los responsables por el derramamiento de sangre inocente y que serían indemnizados los parientes de las víctimas. Los verdaderos agravios serán indemnizados mediante actos legislativos que tendrán precedencia sobre las demás reformas. El manifiesto estaba admirablemente redactado. Se estaba á punto de presentarlo al Czar para que lo firmase á fin de promulgar en seguida. Así las cosas, cuando se presenta el Ministro de la Corte, Barón Fredericks diciendo que una recepción acordada á una diputación de obreros en Isarskoeselo obtendría los efectos deseados al mismo tiempo que él aminoraría muchas desagradables desventajas sin necesidad de prolongar la excitación que resultaría de la publicación del referido manifiesto.

Londres, 6.—En una conferencia que celebró con el corresponsal del Chronicle, Trepoff confirmó la noticia de que Máximo Gorki, será juzgado por los tribunales ordinarios. Pronunció infundada la noticia del arresto de Gupon. Se ignora su paradero, mas se cree que se halla en San Petersburgo

Tokio, 6.—Ha fallecido de congestión cerebral el General Matsumurai, quien dirigió las operaciones que dieron por resultado la toma del cerro 203 metros. Se anuncia oficialmente que todo está quieto, en la vecindad de Changton excepto de que los rusos se ocupan en atrincherarse. La tarde del día cuatro y la mañana del cinco la artillería rusa al Oeste del Thanshan, bombardeó el cerro de Machuariatzu. Atacaron pequeñas partidas de infantería rusa, pero fueron rechazados.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York Puerto Limón, son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

SARPAN DE LIMON CADA LUNES

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kington á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina. Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEIT,
Representante

San José.

**I D WITH
REALIZACION
J. U. MAMA**

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente, desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias del BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, comedor, escritorio, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos: San José, 15 de Enero de 1905.

Mauro R. Fernández

Médico y cirujano

espacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina,

— calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica —

Zapatería de Elías Calderón.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duección elegancia, á la medida y á gusto del cliente. también tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. no olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos

RICARDO COTO FERNANDEZ

ABOGADO

Oficina: la del Lic Manuel Coto Fernández.

En los bajos de la casa de

Dª. Juana Aguilar v. de Echeverría

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, queda propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se están en New York, y los precios increíbles á que vendemos finísimo EXTRICTAMENTE COSIDO Á MANO, sólo aquí se obtienen

Tenemos muy sabrosos é higiénicos calzados de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-grasa "Magnet",

tamaño grande, á 10 céntimos lata.

TODO ESTO—YA SE SABE—DONDE Y SÓLO DONDE

ARTAVIA

PLATERIA
DE
RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y ahajas usadas.
Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.
Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

Tienda de novedades - Manuel Romero
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"
Precios de suscripcion
Pago adelantado
Por un mes.....¢ 1-00
Números sueltos ...,, 0 05
" atrasados.,, 0 10

Toda la correspondencia debe dirigirse á la Administración de **EL DERECHO**.

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste; apartado n.º 86

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

TRASLADO! TRASLADO!
Carpintería Moderna
de **Arturo Zúñiga**

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de **EBANISTERIA** y **ARTESON** serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo y aflan serruchos á cualquiera hora que lleguen

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando háyan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cur

la debilidad en el organismo, como falta de vildad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente lo enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y evitando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso, obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT
LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivos y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de saber tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa de la emulsión, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.